

Discurso

Organización de los Estados Americanos



**LUIGI R. EINAUDI, SECRETARIO GENERAL ADJUNTO DE
LA ORGANIZACION DE LOS ESTADOS AMERICANOS
SESION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO PERMANENTE -
PARTICIPACION DE LA MUJER EN LOS PROCESOS
POLITICOS
25 de noviembre de 2002 - Washington, DC**

DRA. YADHIRA HENRIQUEZ DE SANCHEZ BARET, SECRETARIA DE ESTADO DE
LA MUJER Y PRESIDENTA DE LA COMISION INTERAMERICANA DE MUJERES

EMBAJADOR DENIS ANTOINE, PRESIDENTE DEL CONSEJO PERMANENTE Y
REPRESENTANTE PERMANENTE DE GRENADA ANTE LA OEA

DISTINGUIDOS REPRESENTANTES PERMANENTES Y OBSERVADORES
PERMANENTES

DISTINGUIDAS PANELISTAS E INVITADAS ESPECIALES

SEÑORAS Y SEÑORES

BIENVENIDOS TODOS A LA SEDE DE LA ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS
AMERICANOS. PARA EL SECRETARIO GENERAL CESAR GAVIRIA Y PARA MI,
CONSTITUYE UN SEÑALADO HONOR QUE CONCURRAN HOY A ESTA SESION
ESPECIAL DEL CONSEJO PERMANENTE TAN DESTACADAS FIGURAS POLITICAS
DE NUESTRO HEMISFERIO.

PERMITASEME EXPRESAR NUESTRA MAS CORDIAL Y ESPECIAL BIENVENIDA A
LAS SEÑORAS

Benedita da Silva, Gobernadora de Río de Janeiro

Cecilia Romero Castillo, Senadora de la República de México

Mabel Muller, Senadora de la República Argentina y,

Gloria Salguero Gross, Diputada de El Salvador ante el Parlamento
Centroamericano.

LES AUGURO UNA BUENA Y FRUCTIFERA ESTADIA.

 [Imprimir esta página](#)
 [Enviar esta página](#)

REFERENCIA

[Comunicados de Prensa](#)
[Ultimas Noticias](#)
[Discursos](#)
[Sitio web de la OEA](#)

QUISIERA TOCAR MUY BREVEMENTE ALGUNOS ASPECTOS DEL TEMA QUE HOY NOS CONVOCA.

ME PARECE IMPORTANTE SUBRAYAR QUE LA OBTENCIÓN DEL VOTO, AL RECONOCER LOS DERECHOS POLÍTICOS PARA ELEGIR Y SER ELEGIDA FUE, SIN DUDA, EL PUNTO DE PARTIDA DE LA EQUIDAD DE GÉNERO EN MATERIA DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA .

DESDE ESTA PERSPECTIVA ES DE TODA JUSTICIA DESTACAR LA LABOR PIONERA DE LA CIM, IMPULSANDO DESDE PRINCIPIOS DEL SIGLO XX LA ADOPCIÓN DE CONVENCIONES REGIONALES SOBRE NACIONALIDAD DE LA MUJER EN 1933 Y LA DE DERECHOS POLÍTICOS DE LA MUJER, EN 1948.

A ESTOS PRIMEROS ESFUERZOS SE SUMAN, MAS ADELANTE, OTROS DE CARÁCTER GLOBAL. A PARTIR DE LAS DECLARACIONES DE NAIROBI Y, MAS AUN, DE BEIJING, LOS ESFUERZOS SE CONCIERTAN EN POS DE LA PLENA PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN EL DESARROLLO DE NUESTRAS SOCIEDADES.

LA DEMOCRATIZACIÓN DE LOS AÑOS 80 EN NUESTRA REGION ACELERO LA INSERCIÓN DE LA MUJER EN LOS PROCESOS POLÍTICOS.

AHORA LA CUMBRE DE QUÉBEC, LA CARTA DEMOCRÁTICA INTERAMERICANA Y LA SEMANA PASADA LA DECLARACIÓN DE BAVARO, SUSCRITA CON EL APOYO ENTUSIASTA DE LA ACTUAL PRESIDENTA DE LA CIM EN LA XII CUMBRE IBEROAMERICANA, HAN REIVINDICADO EL COMPROMISO DE GARANTIZAR LOS DERECHOS DE LA MUJER EN CONDICIONES DE IGUALDAD Y EQUIDAD.

RESULTA AUSPICIOSO SEÑALAR QUE, CON RELACION A LA PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN LAS ESFERAS DE DECISIÓN POLÍTICA, LA TENDENCIA APUNTA A UNA MAYOR MOVILIZACIÓN. SIN EMBARGO, SU REPRESENTACIÓN EN EL GOBIERNO Y EN LOS CARGOS DE ELECCIÓN POPULAR NO REGISTRA TODAVIA NIVELES ADECUADOS DE PARIDAD.

DE IGUAL MANERA EL REGISTRO DE AFILIACIÓN EN LOS PARTIDOS POLÍTICOS DE LA REGION ACUSA UNA ELEVADA PROPORCIÓN DE MUJERES. EN ALGUNOS CASOS, ESTA PROPORCIÓN LLEGA A REPRESENTAR LA MITAD DE LA MILITANCIA. PESE A ELLO, LA PRESENCIA EN LOS ORGANOS DE DIRECCIÓN PARTIDARIA ES AUN LIMITADA.

IMPORTANTES AVANCES SE HAN REGISTRADO RESPECTO DE LA PRESENCIA DE LA MUJER EN LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA. EN LOS 90, SUS TASAS DE OCUPACIÓN CRECIERON A UN RITMO MÁS ACELERADO QUE LA DE LOS HOMBRES. SIN EMBARGO AUN PERSISTE LA BRECHA EN LOS SALARIOS INDICATIVA DE QUE LA MUJER PERCIBE, EN PROMEDIO, ENTRE EL 60% Y EL 70% DE LOS INGRESOS MASCULINOS. UN RECIENTE ESTUDIO DE LA CEPAL INDICÓ QUE LA DESVENTAJA SALARIAL, POR HORA, ES EQUIVALENTE A CUATRO AÑOS DE EDUCACIÓN FORMAL.

POR TODAS ESTAS RAZONES RESULTA IMPORTANTE QUE ESTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO SE HAYA DESTINADO A EVALUAR LAS LINEAS DE ACCIÓN QUE RESULTAN NECESARIAS PARA TRANSFORMAR LA CULTURA

POLITICA DE NUESTRAS SOCIEDADES A FIN DE QUE SE RECONOZCA DE MODO INEQUIVOCO LA CAPACIDAD DE LIDERAZGO DE LA MUJER PARA EL EJERCICIO DE CARGOS PUBLICOS Y POSICIONES DIRECTIVAS EN ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES Y COMUNITARIAS.

A PUNTO DE FINALIZAR MIS PALABRAS PERMITASEME REFERIRME A UNA CIRCUNSTANCIA QUE ES, SIMULTANEAMENTE, INSTITUCIONAL Y PERSONAL. CUANDO LA SRA. SANDRA HONORE, ME HONRO EN ACEPTAR LA JEFATURA DE GABINETE DE MI OFICINA SUPE, DESDE ESE INSTANTE, QUE LA INSTITUCION RECIBIRIA EL BENEFICIO PERMANENTE DE UNA TAREA CREADORA Y CREATIVA. HOY, PASADOS MAS DE DOS AÑOS, ME HAGO UN DEBER RENDIR PUBLICO TRIBUTO A LA SRA. HONORE, CUYA SOLIDA FORMACION ACADEMICA, BRILLANTE CAPACIDAD LINGUISTICA, E INTELIGENCIA PRACTICA HAN CONTRIBUIDO DE MODO ESENCIAL AL CUMPLIMIENTO DE LAS RESPONSABILIDADES Y FUNCIONES QUE LA CARTA Y LOS ESTADOS MIEMBROS DE LA ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS ASIGNAN A LA SECRETARIA GENERAL.

MUCHAS GRACIAS

© Copyright 2005. Organización de los Estados Americanos. Derechos Reservados.
Sede: 17th Street & Constitution Ave., N.W., Washington, D.C. 20006, USA
Tel. (202)458-3000 / Email: multimedia@oas.org

Diseñado por la Oficina de Información Pública - Unidad de Multimedia.